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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 9/2024 4 

Aos nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adriana Timóteo dos Santos, Ana Cláudia Barana (suplente), 11 

Andrea Tedesco, Carlos Ubiratan da Costa Schier (suplente), Eliane de Fátima Rauski, 12 

Emerson Martins Hilgemberg, Gilmar Batista Mazurek (suplente), Gilmara de Cássia 13 

Ventura (suplente), Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Guilherme Araújo 14 

Vuitik (suplente), Jesiane Stefania da Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio 15 

César Miné, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Miguel Archanjo de Freitas Junior, 16 

Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Renê Francisco Hellman, Rosangela Maria Silva Petuba 17 

(suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento, Silvana Oliveira e Vitória Freitas 18 

Caetano de Oliveira; contando ainda com a presença dos representantes da Procuradoria 19 

Jurídica Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus 20 

Universitário Elias Pereira, da Coordenadoria de Comunicação Social Luciane Pereira da 21 

Silva Navarro, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da 22 

Controladoria Geral Cristiane Galvão Fidelis, ainda o Diretor de Assuntos Culturais da 23 

Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais Nelson Silva Júnior, para apreciarem a 24 

seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata 8/2024; 2 - Processo nº 25 



178 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

24.000013127-1. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: 26 

Homologação da Portaria R. 2024.538 que autorizou ad referendum abertura de 27 

Processo Seletivo Simplificado para a função de médicos, na condição de responsável 28 

técnico junto ao Hospital Universitário. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 3 - 29 

Processo nº 24.000032581-5. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - 30 

PROGESP. Assunto: Homologação do Resultado Final do Processo Seletivo Simplificado 31 

para Agentes Universitários. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 4 - Processo 32 

nº 24.000033732-5. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON. Assunto: 33 

Aprovação quanto ao mérito de Proposta de novo Regimento Interno da Fazenda Escola. 34 

Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 5 - Processo nº 24.000058343-1. Interessada: 35 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: Aprovação da ampliação do 36 

número de vagas para as funções do Concurso Público para Agentes Universitários 37 

Profissionais. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 6 - Processo nº 38 

22.000047236-8. Interessada: KWS Sementes Ltda. Assunto: Aprovação da assinatura 39 

do Termo de Rescisão do Acordo de Cooperação celebrado entre a Universidade Estadual 40 

de Ponta Grossa, a empresa KWS Sementes Ltda e a Fundação de Apoio ao 41 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG. Relator: Conselheiro 42 

Emerson Martins Hilgemberg; 7 - Processo nº 24.000034160-8. Interessado: Escritório de 43 

Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo Bilateral para 44 

a Mobilidade a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 45 

Universidade do Porto - Portugal, visando mobilidade acadêmica na área de 46 

Odontologia; sob coordenação do professor Bruno Orellana. Relator: Conselheiro Júlio 47 

César Miné; 8 - Processo nº 24.000049577-0. Interessado: Escritório de Relações 48 

Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura da documentação pertinente a 49 
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realização de Curso de Doutorado em Regime de Cotutela de Carolina Alejandra Pardo 50 

Díaz, relativo ao Programa de Pós-Graduação em Odontologia e a Universidad de Chile. 51 

Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 9 - Processo nº 24.000039672-0. Interessada: Pró-52 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Aprovação quanto ao mérito de alteração 53 

dos dispositivos do Regimento Geral da UEPG, pertinente ao regime acadêmico. Relator: 54 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 10 - Processo nº 24.000055298-6. 55 

Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura 56 

do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa 57 

e a Universidade Nacional de Assunção - Paraguai, visando o intercâmbio acadêmico e 58 

de pessoal; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro 59 

Miguel Archanjo de Freitas Junior; 11 - Processo nº 24.000026753-0. Interessado: 60 

Departamento de Administração. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira 61 

do projeto do novo Curso Superior de Tecnologia em Logística, modalidade a distância, 62 

da UEPG. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer. Constatada a existência de 63 

quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu 64 

início a reunião, colocando em aprovação a Ata sob número 8/2024, referente à reunião 65 

realizada no dia dezenove de agosto de dois mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, 66 

foi aprovada por unanimidade, ato contínuo procedeu a chamada dos processos inseridos 67 

na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando houve menção aos itens 68 

5 pela Conselheira Nilvan Laurindo Sousa e item 9 pelo Conselheiro Miguel Archanjo de 69 

Freitas Junior, sendo os demais processos aprovados por unanimidade. Seguidamente 70 

passou a inclusão de matérias, havendo solicitação do Conselheiro Emerson Martins 71 

Hilgemberg para a inclusão do Processo nº 24.000055475-0 referente a doação de 72 

computadores pela Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 73 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. O Presidente colocou 74 



180 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

em votação a inclusão do processo, sendo aprovada por unanimidade. O Conselheiro 75 

relatou que se tratava de doação de computadores que se encontravam no Núcleo de 76 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. O Presidente colocou em votação 77 

a matéria e não havendo manifestação contrária foi aprovada por unanimidade. O 78 

Conselheiro passou a inclusão do Processo nº 24.00047509-4 referente renovação das 79 

bolsas de iniciação científica. O Presidente colocou em votação a inclusão do processo, 80 

sendo aprovada por unanimidade. O Conselheiro relatou tratar-se da renovação de 81 

sessenta (60) bolsas de doze (12) meses, no valor individual de setecentos reais (R$ 700,00), 82 

para o Programa de Iniciação Científica da UEPG, no período de setembro de corrente a 83 

agosto de dois mil e vinte e cinco. O Presidente colocou em votação a concessão das bolsas 84 

e não havendo manifestação contrária foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 85 

Conselheiro solicitou a inclusão do Processo nº 24.000056118-7 referente termo de 86 

convênio para execução do projeto Rede de Clubes Paraná Faz Ciência. O Presidente 87 

colocou em votação a inclusão do processo, sendo aprovada por unanimidade. O 88 

Conselheiro procedeu a breve relato, informando que o objetivo do projeto seria criar e 89 

implementar núcleos de ciências nas escolas e que o mesmo estaria sob coordenação da 90 

professora Leila Inês Follmann Freire, do Departamento de Química. O Presidente 91 

lembrou que os projetos Novos Arranjos de Pesquisa e Inovação - NAPIs, são realizados 92 

geralmente em redes pelas universidades, havendo uma proponente principal e as demais 93 

participantes e que a UEPG participaria de vários NAPIs; explicou que um grupo de 94 

pesquisa se organiza, submetendo projeto à Fundação Araucária, a partir de uma 95 

demanda específica do Estado, que tenha impacto na ciência, na tecnologia, no 96 

desenvolvimento regional e na educação e que após aprovado deve ser encaminhado às 97 

universidades para sua institucionalização, observando que esse projeto já estaria 98 

aprovado pela Fundação Araucária. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate 99 

complementou que não havia previsão de contrapartida financeira, sendo um projeto 100 
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bastante difundido no Estado, com grande investimento e o envolvimento de todas as 101 

universidades estaduais. O Presidente colocou em votação a matéria e não havendo 102 

manifestação contrária foi aprovada por unanimidade. Retomando a pauta de 103 

destaques passou a palavra a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa referente ao item 5. A 104 

Conselheira supracitada expôs que chamou sua atenção o aumento do número de vagas 105 

do concurso para determinadas áreas como engenharia, informática e comunicação, no 106 

processo de ampliação de vagas do último concurso para técnicos de nível superior, 107 

ressaltando que outras áreas também precisariam de profissionais, tendo em vista a 108 

aposentadoria de servidores, exemplificou caso de Pedagogas do Centro de Atenção 109 

Integral à Criança e ao Adolescente - CAIC, cujas vagas não foram repostas; indagou qual 110 

teria sido o estudo e o critério para a ampliação das vagas para essas áreas especificas. O 111 

Senhor Presidente esclareceu primeiramente, que de acordo com a nova legislação não 112 

existiria mais vinculação entre vaga de aposentadoria e oferta de novas vagas, 113 

lembrando que o código de vaga para o ensino superior seria genérico, existindo apenas 114 

um quantitativo de vagas que a Universidade pode utilizar para reposição nas áreas 115 

necessárias; quanto ao questionado pela Conselheira explicou que essas vagas seriam 116 

provenientes de um planejamento estratégico realizado em dois mil e dezenove, cujo 117 

levantamento indicou os pontos críticos em todas as áreas da Universidade e destacou 118 

que esse planejamento estratégico vem orientando as ações da Universidade e que a 119 

reposição das vagas estaria seguindo esse planejamento estratégico; primeiramente, no 120 

caso específico de Engenheiros, lembrou que num período de trinta e dois anos, nunca fora 121 

contratado nenhum Engenheiro Civil ou Eletricista para a Universidade; que num 122 

momento em que a Universidade possui duzentos milhões em obras em andamento entre 123 

o Hospital Universitário e a UEPG, esse número ainda está aquém do necessário; que os 124 

Engenheiros serão divididos entre a Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN e a 125 

Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM, tendo em vista a necessidade e a 126 
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demanda constante desses profissionais naqueles órgãos; quanto a área de Tecnologia da 127 

Informação - TI, apontou que a Universidade está num processo de transformação digital, 128 

tendo em vista uma série de programas já implantados e a implantar, destacando a 129 

importância dessa área, pois atende cem porcento (100%) da Instituição e considerando 130 

ainda uma série de aposentadorias daquele órgão; quanto a área de Comunicador Social 131 

salientou que nunca houve um concurso, não havendo nenhum servidor no quadro de 132 

comunicador social; que, com a vinda da TV Educativa para a UEPG, criou-se demanda 133 

desse profissional nas mais diversas áreas, desde o repórter, editor até a coordenação que 134 

atualmente é realizada por servidores de Contrato em Regime Especial - CRES; que 135 

segundo estimativa seriam necessários vinte (20) Comunicadores Sociais para atender a 136 

TV Educativa e a Coordenadoria de Comunicação Social - CCom; finalizando, ressaltou 137 

que, no próximo concurso em dois mil e vinte e cinco serão contempladas sete (7) áreas 138 

diferentes. Fazendo uso da palavra a Conselheira Eliane de Fátima Rauski informou que 139 

para o próximo ano será aberto concurso para técnico administrativo e de laboratório, 140 

destacando que, com a validade de dois anos do concurso, outros técnicos poderão ser 141 

chamados a medida que se fizer necessário. O Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento 142 

indagou a respeito da vaga de Engenheiro de Segurança do Trabalho, uma vez que o 143 

ocupante da vaga estaria em fase de aposentadoria. A Conselheira Eliane de Fátima 144 

Rauski esclareceu que já estaria previsto para o próximo ano e que ainda estava em 145 

vigência o teste seletivo para Engenheiro, dessa forma não há a possibilidade de ficar sem 146 

esse profissional. A Conselheira Sandra Maria Scheffer mencionou que a situação do 147 

Ambulatório do Campus Central estaria bastante caótica quanto ao atendimento e 148 

considerando ainda a dificuldade na contratação de profissionais para aquele local e 149 

solicitou maior atenção para o problema. O Presidente corroborou que esse seria um 150 

grande problema, uma vez que o salário para esses profissionais acaba não sendo atrativo. 151 

A Conselheira Eliane de Fátima Rauski relatou que o edital já estava no sexto 152 
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chamamento e que na sequência o último candidato seria chamado, assim, após poderia 153 

ser aberto novo teste seletivo; que os profissionais do Ambulatório tiveram sua jornada 154 

aumentada até as vinte e duas horas, trabalhando dois dias por semana, inclusive no 155 

Campus Central, lembrando que esses profissionais trabalham em escala doze (12) por 156 

trinta e seis (36) horas e não nos horários da Universidade, dessa forma não conseguindo 157 

trabalhar em outros locais, portanto, acabam não aceitando a vaga por não ser atrativo. 158 

O Senhor Presidente destacou que a realidade do profissional de saúde seria diferente, 159 

uma vez que se organizam para trabalhar em duas (2) ou três (3) entidades de saúde e 160 

mencionou que uma solução para o problema poderia ser a contratação de uma 161 

empresa de prestação de serviços, que poderá dispor os profissionais conforme a 162 

necessidade da Universidade. Em seguida, fazendo uso da palavra a Conselheira Nilvan 163 

Laurindo Sousa rememorou servidores técnicos como engenheiros e jornalistas que 164 

trabalharam na Universidade e que contribuíram significativamente com o seu 165 

crescimento, dedicando muitos anos de trabalho e ressaltou a importância de evidenciar a 166 

história desses profissionais; lembrou ainda, a contribuição de muitos técnicos de nível 167 

médio, que atuaram em diversos momentos, suprindo as funções dos técnicos de nível 168 

superior, tendo em vista a qualificação desses, dando sustentabilidade a muitos espaços de 169 

alta complexidade dentro da Instituição. Retomando a palavra o Presidente colocou em 170 

aprovação a matéria e não havendo manifestação contrária foi aprovada por 171 

unanimidade. Cedeu palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior que 172 

justificou seu destaque, referente ao processo da alteração do regime acadêmico, 173 

primeiramente parabenizando o trabalho realizado pela comissão, que foi dividida em 174 

duas equipes, uma para tratar das questões pedagógicas e outra das questões 175 

administrativas; em breve histórico, destacou que o processo foi bastante discutido, que 176 

todos os departamentos foram ouvidos, assim como vários membros da comunidade 177 

universitária; que por uma questão estratégica, a comissão decidiu primeiramente 178 
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trabalhar com os temas que seriam mais sensíveis e pontuais, ressaltando que o primeiro 179 

se referia ao fim da retenção na série, podendo o aluno ascender a série, levando um 180 

determinado número de disciplinas e que essa também seria uma estratégia para que o 181 

aluno se responsabilize pela sua trajetória acadêmica, observando que os colegiados de 182 

curso poderão auxiliar os alunos nas matrículas de disciplinas de outras séries, respeitando 183 

critérios como horários e disponibilidade de vagas; enfatizou que na sequência deverá ser 184 

discutido a questão dos pré-requisitos e correquisitos, esclarecendo que apesar do aluno 185 

poder se matricular em outras disciplinas, esse não poderá fazê-lo simplesmente conforme 186 

sua vontade, sendo indicado que dê preferência às disciplinas da sua série com o cuidado 187 

de sobreposição de horários e destacou o cuidado com as matrículas para não haver 188 

superlotação das salas ou incapacidade de atendimento; expôs que também fora 189 

discutido o trancamento de curso, havendo o entendimento de que não faria mais sentido 190 

o trancamento por prazo determinado, uma vez que as políticas têm demonstrado a 191 

necessidade de alunos nas salas de aula e que os prazos para os alunos solicitarem o 192 

trancamento constariam do calendário; finalizando, agradeceu a Conselheira Eliane de 193 

Fátima Rauski que presidiu a comissão administrativa, assim como os demais membros e 194 

o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, que realizaram a análise em tempo 195 

recorde para que essas alterações no regime acadêmico possam ser colocadas em prática. 196 

Fazendo uso da palavra a professora Iriane Eger, como representante do CEPE e 197 

participante da comissão de estudo da parte pedagógica, lembrou que todas as 198 

informações constariam detalhadamente do processo, o trâmite e mencionando que o 199 

mesmo foi amplamente discutido, tendo circulado por todos os setores; que a comissão de 200 

estudo e o CEPE acabou tirando alguns pontos mais polêmicos ou de difícil 201 

implementação, para que se pudesse implementar já no próximo ano essas ações; 202 

destacou dentre as alterações a extinção da retenção na série e a responsabilidade dos 203 

alunos veteranos que farão suas próprias matrículas, porém, havendo a necessidade de se 204 
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matricularem em pelos menos cinquenta por cento (50%) da carga horária da sua série 205 

do currículo vigente, a fim de evitar o esvaziamento das turmas e consequentemente a 206 

necessidade dos departamentos se organizarem para que haja previsibilidade quanto a 207 

oferta de disciplinas e na grade de horário, ou seja, que as disciplinas sejam ofertadas 208 

sempre nos mesmos dias, para que o alunos possam ter essa previsão para organizar seus 209 

horários nos anos seguintes; finalizando, expôs ter sido muito gratificante participar desse 210 

processo e agradeceu a todos que participaram para que se chegasse até a proposta 211 

apresentada. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate destacou o trabalho 212 

realizado pelo CEPE para aprovação das alterações no regime acadêmico, uma vez que 213 

seriam avanços muito importantes e que outros pontos importantes também poderão ser 214 

implementados posteriormente, mas que ainda precisam de mais estudos como a questão 215 

de disciplinas e códigos equivalentes; lembrou que o foco principal seria melhorar a 216 

organização dos horários para beneficiar os alunos, proporcionando uma previsibilidade e 217 

facilitando o planejamento acadêmico; solicitou, em nome da reitoria, a fim de agilizar o 218 

processo, a aprovação deste Conselho, bem como remessa ao Conselho Universitário para 219 

aprovação ad referendum, tendo em vista os desdobramentos necessários para a 220 

implementação das alterações aprovadas. O Presidente parabenizou o CEPE e as 221 

comissões pelo excelente trabalho e enfatizou também a importância do trabalho do 222 

Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI em conjunto com a Pró-Reitoria de 223 

Graduação - PROGRAD que deverão implementar no Sistema Acadêmico as alterações 224 

necessárias, objetivando melhorar a estrutura em prol do ensino, da pesquisa e da 225 

extensão, ressaltando que o mérito de um projeto dessa natureza garante o futuro de 226 

uma universidade mais moderna. Não havendo mais manifestação colocou em 227 

aprovação a matéria, que foi aprovada por unanimidade. Esgotada a pauta 228 

regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, 229 

com inscrições de fala aos Conselheiros. Antes de passar a palavra aos inscritos, informou 230 
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problema de saúde ocorrido com o Conselheiro Adriano Gonçalves Viana que passou por 231 

cirurgia de emergência, mas que já estaria em casa e se recuperando bem; solicitou ainda 232 

registrar nota de pesar pelos falecimentos da mãe da Conselheira Margarete Aparecida 233 

dos Santos no dia cinco, justificando assim sua ausência na presente reunião e no último 234 

dia seis o falecimento do sogro do professor Giovani Marino Favero que participou desse 235 

Conselho por mais de cinco anos. Em seguida cedeu a palavra a Conselheira Gilmara de 236 

Cássia Ventura que inicialmente agradeceu a presença de todos no evento ocorrido na 237 

semana anterior realizado pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE, em 238 

comemoração ao Setembro Amarelo, relatando que o evento fora muito bem recebido 239 

pelos alunos e professores, tanto no Campus Central como de Uvaranas, que a mensagem 240 

principal aos alunos seria para não desistirem de seus cursos, projetos e principalmente de 241 

si mesmos; informou também que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP no 242 

próximo dia vinte e quatro promove evento nos mesmos moldes aos agentes universitários 243 

e professores. O Senhor Presidente parabenizou o evento e ressaltou a importância do 244 

projeto de ações que a Universidade está implementando principalmente aos estudantes. 245 

Próxima a fazer uso da palavra a Conselheira Silvana Oliveira primeiramente comentou 246 

a respeito da Feira das Profissões realizada no dia trinta de agosto, destacando o 247 

envolvimento da comunidade e dos projetos de extensão que deram um tom diferente 248 

para a feira, sendo um grande sucesso, observando que houve um fluxo contínuo de 249 

alunos durante todo o dia e a noite, demonstrando grande interesse da comunidade 250 

estudantil pela Universidade; mencionou também o protagonismo que a extensão vem 251 

ganhando dentro da UEPG há algum tempo, percebendo-se que a mesma está na pauta 252 

cotidiana, lembrando edital conjunto da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 253 

PROPESP e Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX, mostrando interesse 254 

dos programas de pós-graduação em se engajarem na missão da extensão dentro da 255 

UEPG; seguidamente indagou como estariam as previsões em relação a Prova Paraná 256 
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Mais, se já existiam encaminhamentos objetivos por parte da Secretaria de Estado da 257 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI para que seja utilizada como uma das 258 

modalidades de ingresso ainda nesse ano e quais seriam as perspectivas. O Presidente 259 

agradeceu a PROEX pela continuidade do projeto Feira das Profissões, lembrando que o 260 

mesmo nasceu ano passado na PROGRAD, como um piloto e que obteve êxito; que nesse 261 

ano os recursos chegaram via PROEX, que realizou a Feira das Profissões juntamente com 262 

a divulgação dos projetos de extensão, o que funcionou muito bem; informou que os 263 

recursos investidos no evento foram na ordem de duzentos mil reais (R$ 200.000,00) e 264 

que para os próximos dois anos os recursos já estariam garantidos; mencionou ainda que 265 

todos os cursos tiveram autonomia, podendo se apresentar da maneira como quisessem e 266 

ressaltou que todos os cursos tiveram uma grande procura; expressou satisfação ao 267 

informar que oitenta e cinco por cento (85%) dos inscritos que visitaram a Feira eram de 268 

escolas públicas, dignificando ainda mais o trabalho realizado, uma vez que muitos desses 269 

alunos talvez não tivessem a oportunidade de conhecer os cursos da UEPG; expôs ainda 270 

momento emocionante, ao ver alunos que participaram da feira no ano anterior, agora 271 

no primeiro ano de seus cursos, apresentando-os com entusiasmo para os visitantes. 272 

Finalizou agradecendo aos departamentos, colegiados, setores e demais órgãos envolvidos 273 

na organização do evento. O Professor Nelson Silva Junior, representando a PROEX 274 

expressou grande satisfação com a realização do evento, destacando a participação de 275 

todos e o feedback positivo recebido durante o evento; destacou que o sucesso se deveu, 276 

principalmente, ao trabalho realizado em parceria e externou agradecimentos à CCom, 277 

ao Cerimonial e a todos os envolvidos, lembrando que o evento demandou um esforço 278 

intenso, especialmente nos últimos dias que antecederam o evento, com dedicação total 279 

da equipe, resultando em um grande sucesso. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 280 

Demiate corroborou que a Feira das Profissões fora um sucesso, ressaltando a criatividade 281 

de alguns estandes e a grande quantidade de alunos dos cursos participando do evento. 282 
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Retomando a palavra o Presidente explicou a respeito da Prova Paraná Mais, que já 283 

estava para ser anunciada a empresa vencedora do certame para aplicação das provas, 284 

assim, muito provavelmente haverá essa modalidade de ingresso nas universidades, mas, 285 

caso não ocorram as provas, as vagas devem retornar para a cota da escola pública, não 286 

havendo nenhum prejuízo; ressaltou que não houve diminuição das vagas de escola 287 

pública, esclarecendo que agora esses alunos tem três oportunidades de concorrer ao 288 

ingresso na Universidade, ou seja, através do Processo Seletivo Seriado - PSS, do Vestibular 289 

e da Prova Paraná Mais, ampliando com isso as chances desses alunos; que houve certa 290 

polêmica em relação a pessoas formadas há mais tempo pelas escolas públicas, que 291 

reclamaram da redução de vagas, uma vez que a Prova Paraná Mais é destinada 292 

apenas aos alunos vinculados ao terceiro ano do ensino médio das escolas públicas e 293 

informou que já havia estudo para que a Prova Paraná Mais seja também seriada, dessa 294 

forma seria aplicada em todos os anos do ensino médio, com isso aumentando o seu grau 295 

de democratização no processo de ingresso na universidade. O Conselheiro Miguel 296 

Archanjo de Freitas Junior esclareceu que o problema mais sensível do processo, seria a 297 

falta de empresas interessadas para a aplicação das provas e que recebera a informação 298 

de que já havia oito (8) empresas credenciadas para participarem da licitação, 299 

lembrando que o edital foi divulgado há uma semana, portanto, a previsão é de que a 300 

prova seja mesmo realizada; relatou que após a divulgação no manual do Vestibular um 301 

total de setenta e duas (72) pessoas questionaram a diminuição das vagas no sistema de 302 

cota para escola pública, destacando que não houve diminuição das vagas da escola 303 

pública, que apenas foi criada uma nova modalidade de acesso aos alunos da escola 304 

pública e que já está em discussão a possibilidade para ex-alunos de escolas públicas 305 

participarem como concorrentes dessas vagas, explicou que havia previsão legal para isso, 306 

porém essa decisão dependeria ainda de uma série de ajustes de sistemas e a dificuldade 307 

em quantificar o número de interessados, o que levaria a aditivo do contrato, tendo em 308 
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vista que o contrato foi estabelecido a partir do número de alunos do terceiro ano do 309 

ensino médio regular e um percentual de alunos de outros estados; finalizando se colocou 310 

à disposição para maiores esclarecimentos. A Conselheira Silvana Oliveira questionou 311 

quanto ao prazo dos resultados do processo avaliativo, em caso de não haver tempo hábil 312 

para divulgar junto ao resultado do Vestibular, que normalmente ocorre no mês de 313 

dezembro e considerando que na Prova Paraná Mais seriam cerca de quarenta mil 314 

(40.000) redações para correção e sugeriu que a médio e longo prazo, as universidades 315 

reivindiquem esse trabalho, desde que, com tempo de organização, planejamento e 316 

recursos necessários, uma vez que essas tem condições de executá-lo. O Senhor Presidente 317 

propôs encaminhar ofício para a SETI e para a Secretaria de Estado da Educação - SEED, 318 

através da Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP 319 

informando que as universidades solicitam a participação na correção, até para que haja 320 

homogeneização no processo de correção; quanto a algum possível atraso na divulgação 321 

dos resultados da Prova Paraná Mais, enfatizou que não haverá prejuízo no resultado da 322 

UEPG, pois serão chamados os candidatos do Vestibular da cota das escolas públicas. 323 

Seguidamente fazendo uso da palavra a Conselheira Adriana Timóteo dos Santos 324 

informou que a pedido de um grupo de professores e com apoio da reitoria estaria em 325 

processo a constituição da Associação Alumni, lembrando tratar-se de uma associação de 326 

alunos egressos da UEPG, convidou a todos para participarem da assembleia de 327 

constituição no próximo dia sete de outubro e solicitou auxilio na divulgação. O Senhor 328 

Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate salientou que a iniciativa da constituição da 329 

Alumni na UEPG é muito importante, devendo gerar vários desdobramentos favoráveis 330 

para o crescimento ainda maior na história da Instituição. O Presidente expôs ser muito 331 

importante essa associação, inclusive no momento que a UEPG vem trabalhando na 332 

valorização do aluno, funcionando também como um marketing para atrair novos alunos; 333 

explicou que, com registro no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica - CNPJ, a Alumni 334 
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poderá captar fundos para apoiar iniciativas dos estudantes e manifestou que seria uma 335 

ferramenta a mais de ação política, em momentos que a Universidade precisar de apoio; 336 

finalizando solicitou ampla divulgação para que se tenha maior número de associados 337 

possível. Na sequência a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa comentou questão que está 338 

sendo vivenciada no país a respeito da denúncia de assédio da Ministra Anielle Franco 339 

contra o Ministro dos Direitos Humanos; justificou sua manifestação, a fim de lembrar que 340 

essa é uma situação vivida em todos os lugares, não existindo espaços ou grupos 341 

privilegiados; que o patriarcado atravessa todas as categorias, classes e grupos; ressaltou 342 

que a denúncia servirá para encorajar as mulheres a tomar atitudes, uma vez que essas 343 

situações estão cada vez mais presentes no cotidiano seja nas relações hierárquicas ou 344 

igualitárias. O Senhor Presidente observou ser oportuna a manifestação, lembrando da 345 

exoneração de dois servidores, defendeu que a Universidade não pode se acovardar 346 

diante desses processos, salientando que desde que assumiram a gestão, tem sido firme ao 347 

garantir que nenhum processo seja interrompido, ficando as Comissões responsáveis pela 348 

averiguação dos fatos e sem nenhuma interferência. Pontuou que todas as denúncias, de 349 

assédio sexual ou moral, devem ser encaminhadas à Ouvidoria para dar prosseguimento 350 

ao processo e solicitou que os Coordenadores de curso não arquivem as denúncias e as 351 

encaminhem formalmente, ressaltando que os alunos, em especial as alunas seriam as 352 

mais fragilizadas, uma vez que estão na pior relação de poder com os professores e com a 353 

estrutura; esclareceu que boatos não são suficientes para abrir sindicância, que uma vez 354 

aberta, o acusado tem o direito ao contraditório e ampla defesa. A Conselheira Rosângela 355 

Maria Silva Petuba expressou se sentir contemplada com a fala da Conselheira Nilvan 356 

Laurindo Sousa, bem como contemplada com a postura da gestão e desse Conselho no 357 

trato dessas questões, relembrando também o caso de expulsão dos alunos do curso de 358 

Agronomia e manifestou que ainda existe por parte dos alunos, tanto da graduação 359 

como da pós-graduação, o medo de formalizar as denúncias, uma vez que eles têm a 360 
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percepção de que podem ser prejudicados academicamente, principalmente os da pós-361 

graduação; sugeriu que se desse maior visibilidade as ações tomadas, transmitindo assim 362 

mais segurança para que os alunos formalizem as denúncias. A Conselheira Silvana 363 

Oliveira ponderou a necessidade de trabalhar essas questões de forma pedagógica, com 364 

cursos, palestras e rodas de conversa e mencionou o curso sobre Assédios da PROGESP que 365 

seria bem elucidativo, deixando claro que é preciso entender a mecânica do assédio sexual 366 

e moral para poder atuar contra eles; que o assunto deve ser tratado muito abertamente 367 

e sem pudores, uma vez que se está começando a lidar com esse tipo de problema. O 368 

Presidente reforçou ser fundamental a escuta e o acolhimento, principalmente dos alunos 369 

que seriam os mais fragilizados e propôs um trabalho pedagógico quanto as denúncias 370 

recebidas, oferecendo oficinas de orientação aos coordenadores de curso e deixando claro 371 

a total garantia de apoio e suporte da Ouvidoria, da Procuradoria Jurídica e da Reitoria, 372 

a fim de que tenham segurança para encaminhar os casos. A Conselheira Nilvan Laurindo 373 

Sousa compartilhou que já fora vítima de assédio moral e racial na Universidade e que o 374 

processo foi extremamente complexo e desgastante, o que lhe causou problemas 375 

emocionais, como crises de pânico, que continuam lhe afetando; que na época, descobriu 376 

que já havia outro processo de assédio do mesmo professor arquivado no Colegiado de 377 

Curso, afirmando que, se na primeira vez o processo não tivesse sido arquivado, talvez 378 

não teria sofrido o assédio, assim como, não estaria condenando outras pessoas a uma 379 

prática de violência futura; que embora o processo não tenha sido resolvido da maneira 380 

como gostaria, considera que foi didático para a Instituição, pois, a partir dele foi criada a 381 

regulamentação para trâmites dos processos administrativos; refletiu que, muitas vezes, 382 

por questões de corporativismo os processos não seguem adiante, assim, perpetuando a 383 

violência contra outras pessoas, e que esse tipo de atitude perpassa por uma questão de 384 

ética e de responsabilidade profissional; finalizando destacou a importância de dar 385 

andamento a essas denúncias, pois o silêncio perpetua a violência, afetando não apenas a 386 
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vítima, mas também outras pessoas que possam passar pela mesma situação. O 387 

Presidente agradeceu o relato e reforçou a necessidade de projeto conjunto aos 388 

coordenadores de curso. Em seguida passou a Presidência da reunião ao Senhor Vice-389 

Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, tendo em vista reunião agenda. Próximo a fazer uso 390 

da palavra, o Conselheiro Júlio César Miné indagou a pedido do Colegiado Setorial do 391 

Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA se haveria previsão da entrega das 392 

cortinas nas salas de aula daquele Setor e também quais atitudes seriam tomadas a 393 

respeito dos furtos de fios de cobre, de locais como, do curso de Odontologia, do 394 

Laboratório de Farmacognosia e do Herbário, manifestando que alguma atitude deveria 395 

ser tomada, inclusive para dar resposta aos professores e pesquisadores que tiveram 396 

afetados seus equipamentos. O Presidente informou que as cortinas já estariam em fase 397 

de compra e quanto a questão dos furtos, que estava avançado o processo de aquisição 398 

de novas câmeras de vigilância e que também havia estudo para instalação de sistemas 399 

de alarme em alguns edifícios para melhorar a segurança. Fazendo uso da palavra o 400 

Administrador da PRECAM professor Elias Pereira relatou que na última semana 401 

também houve um furto de fios de ar condicionado no bloco de Engenharia de Alimentos 402 

e que algumas pessoas conseguiram identificar o rapaz, que provavelmente pode ser o 403 

mesmo dos demais furtos; informou que foram comprados mais bastões e mais pontos de 404 

controle das rondas, a fim de intensificar o trabalho da vigilância; que nos próximos dias 405 

serão recebidas novas câmeras e futuramente há planos para instalação de alarmes em 406 

alguns prédios da UEPG, destacando que a ideia seria de mais investimentos em 407 

tecnologia, tendo em vista o alto custo para contratação de novos postos de vigilância; 408 

enfatizou a necessidade de todas as ocorrências serem informadas à Seção de Vigilância, 409 

ajudando essa a agir de forma mais eficiente. O Senhor Presidente expôs ser preocupante 410 

a situação no entorno da região do Campus, tendo em vista o aumento de furtos e crimes 411 

mais violentos; mencionou que para melhorar a segurança, está se investindo na 412 
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iluminação com mais cento e cinquenta (150) novos pontos de iluminação e nas rotas dos 413 

vigilantes a fim de cobrir mais áreas; informou ainda sobre projeto para substituição das 414 

lâmpadas por LED, com investimento previsto de um milhão de reais (R$ 1.000.000,00), 415 

visando diminuir o consumo e melhorar a luminosidade. A Conselheira Ana Claudia 416 

Barana a respeito dos furtos questionou em caso de se detectar uma ocorrência, quais 417 

procedimentos a serem tomados. O Administrador da PRECAM professor Elias Pereira 418 

informou que a primeira coisa a se fazer, seria notificar de imediato a vigilância para a 419 

emissão de um boletim interno e caso necessário a vigilância faz um Boletim de 420 

Ocorrência - BO na Polícia, porém, as pessoas têm total autonomia para fazê-lo também; 421 

ressaltou a importância da notificação o mais rápido possível, a fim de que se possa 422 

identificar as pessoas, uma vez que, através do horário da ocorrência, pode-se verificar as 423 

filmagens das câmeras, ou até mesmo, para informar a Polícia Militar - PM quando 424 

acionada, que muitas vezes consegue identificar a pessoa, através de uma ronda nos 425 

bairros próximos; mencionou que, a vigilância passou por treinamento recente, realizado 426 

pela PM, dando condições de atuarem de forma melhor e mais humanizada. O 427 

Presidente indicou que se deveria ampliar a divulgação do contato telefônico da 428 

vigilância, através de cartazes, deixando esse em evidência. O Administrador da PRECAM 429 

professor Elias Pereira se comprometeu em reencaminhar ofício circular com o número da 430 

vigilância, no qual também é solicitado ampla divulgação, bem como encaminhar mais 431 

cartazes para divulgação. Retomando a palavra o Senhor Presidente primeiramente 432 

parabenizou a equipe participante da UEPG nos Jogos dos Servidores das Universidades 433 

Estaduais do Paraná - JOSUEPAR, cujo evento ocorreu em Londrina, sediado pela 434 

Universidade Estadual de Londrina - UEL e relatou sua participação no evento de 435 

encerramento no último domingo, destacando a integração entre servidores, reitores, vice-436 

reitores e o Secretario da SETI professor Aldo Nelson Bona num evento muito descontraído 437 

e informou que o evento no próximo ano será realizado na cidade de Foz do Iguaçu, 438 
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assim solicitou divulgação entre todos os servidores para que participem do evento. Não 439 

havendo nada mais a tratar, às onze horas e vinte e cinco minutos, a Presidência 440 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse 441 

Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que 442 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 443 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, nove de setembro de dois mil e vinte e quatro. 444 
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